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Алексей Ивлиев: Главное –
командная работа

  . Èíòåðâüþ

ма шаткое. Предприятие то
и дело собирались объявить
банкротом. Большие  уси-
лия  были  направлены  на
сохранение ММУП «Ком-
мунальник» и его модерни-
зацию.  Не  буду  перечис-
лять, что именно было при-
обретено за все эти годы, но
коммунальное  хозяйство
«прирастало»  тем  или
иным  способом  каждый
год. И разница между тем,
что было, и тем, что имеет-
ся сейчас, просто огромная.
Стоит четко осознавать, что
«Коммунальник»  -  это
предприятие,  обеспечива-
ющее  жизнедеятельность
района. Свет, тепло, вода -
все то, в чем жители нуж-
даются ежедневно. Деньги,
потраченные  на  сферу
ЖКХ - это деньги, потра-
ченные на жизнь района и
граждан. Конечно, еще ос-
талось много недоработок,
но предприятию  наконец-
то  удалось  выбраться  из
бездонной  долговой  ямы,
приобрести новую технику.
В селе Аим смогли отстро-
ить  современную  котель-
ную.  В  общем  и  целом,
предприятие  устояло.  Ко-
нечно,  существует  кадро-
вая  проблема,  она  весьма
острая и пронизывает прак-
тически все сферы  нашей
деятельности, не только об-
ласть ЖКХ.

Транспорт
Пожалуй,  отдельного

рассмотрения  требует
транспортная сфера. Для
нашего  района  вопросы,
связанные с транспортом
и перевозками, актуально-
сти не теряют. Речь, конеч-
но  же,  идет  о  межселен-
ном  транспортном  сооб-
щении, а также о связи с
«большой землей». Рабо-
ты  в  этом  направлении
было  проведено  много.

направления, по которым,
стараниями  администра-
ции, положение вещей уда-
лось улучшить.

ЖКХ
Обобщений тут стоит из-

бегать, скорее, нужно раз-
бить  тезисы  по  отраслям
хозяйствования. Начать,  в
первую  очередь,  стоит  с
ЖКХ. Скажу сразу, что эта
отрасль мне наиболее близ-
ка и понятна. Когда я еще
работал первым заместите-
лем районного главы, чаще
всего приходилось  иметь
дело с вопросами в сфере
коммунального хозяйства.
Можно  сказать,  начинал
именно с этого. Примерно
в 2012 году положение на-
шего  ЖКХ  можно  было
охарактеризовать как весь-

стороны  краевого  прави-
тельства.

Если начинать говорить
о  каких-то  конкретных
свершениях во благо наше-
го  района,  то  тут  нужно
быть  очень  осторожным,
чтобы не начать перетяги-
вать одеяло конкретно на
свою персону. Надо оста-
ваться реалистом и не зак-
рывать глаза на имеющие-
ся недочеты. Если уж гово-
рить  начистоту,  в  наших
условиях  глупо  ожидать
какого-то  умопомрачи-
тельного  экономического
скачка, что есть, то есть, и
с  этим  приходится  рабо-
тать.  И  все  же,  даже  при
всем скепсисе, стоит заме-
тить, что ряд позитивных
моментов  имеется.  Есть

Алексей Ивлиев: Огля-
дываясь  назад,  мысленно
анализируя  многие  годы
муниципальной  службы,
начинаешь  понимать,  что
это  в  первую  очередь  ко-
мандная работа. Само со-
бой, значение одного конк-
ретно взятого  управленца
или специалиста велико, но
не стоит его слишком силь-
но  переоценивать.  Когда
дело доходит до решения
сложных, комплексных за-
дач, начинается командная
работа, в которую должно
быть  вовлечено  множе-
ство специалистов, причем
не только  со  стороны ад-
министрации района. Час-
то требуется поддержка со
стороны  руководителей
других  организаций  и  со

  . Êîíöåðò

Аянский бенефис

Глава района Алексей Ивлиев ушел в отставку. Можно сказать, что этот
факт завершает довольно продолжительную главу в жизни нашего района и
открывает новую. Редакция «ЗС» решила взять итоговое интервью у Алексея
Алексеевича, его суть предельно проста: какие достижения районной админис-
трации кажутся главе наиболее существенными и ощутимыми чисто на лич-
ном, человеческом уровне? Что реально позволило изменить жизнь жителей к
лучшему? Само собой, речь идет о том временном промежутке, когда админис-
трация работала под руководством Алексея Ивлиева.

Глава района Алексей Ивлиев на фоне собственной
отставки решил попрощаться со своими односель-
чанами в музыкальном, творческом ключе. На сцене
социально-культурного центра организовали «Аянс-
кий бенефис» - вокальный вечер Алексея Ивлиева, ко-
торый прошел под многозначительным девизом
«Между прошлым и будущим…»

Для жителей Аяна не новость, что Алексей Ивлиев
петь умеет и, что немаловажно, любит. В свете этого
неудивительно, что творческий вечер в вокальном от-
ношении получился весьма разнообразным и обшир-
ным. Звучали песни Филиппа Киркорова и Стаса Пье-
хи, группы «Любэ» и «Ласкового мая». Нашлось мес-
то и для довольно сложных вокальных конструкций, и
для незатейливой романтической «попсы». Репертуар
был разношерстным, но чувствовался явный перевес
в пользу эстрадной лирической песни. Значительная
часть песен прекрасно подошла бы для концерта, по-
священного, допустим, 8 Марта. Хотя, конечно, встре-
чались песни весьма тяжеловесные в плане образнос-

Сейчас,  можно  сказать,
«Хабаровские авиалинии»
процентов на 80-90% удов-
летворяют  транспортные
запросы  населения.  Если
все же возникают какие-то
проблемы, то они решают-
ся районной  администра-
цией совместно с руковод-
ством компании. Я считаю
очень  важным,  что  мы
смогли наладить регуляр-
ные  межселенные  авиа-
рейсы  между  Аяном  и
Нельканом.  В  условиях
транспортной  труднодос-
тупности  (особенно  зи-
мой) это весьма ощутимое
достижение и для жителей
района  большое  подспо-
рье. Пришлось активно до-
казывать  министерству
транспорта, что дополни-
тельный продленный рейс
необходим, но игра стоила
свеч. Опять же, реализация
среди населения льготных
авиабилетов - тоже во мно-
гом заслуга районной ад-
министрации. Мы чуть ли
не  на  каждом  заседании
поднимали  тему  дорого-
визны авиабилетов и в ко-
нечном итоге – продавили
вопрос, льготы для северян
активны и сейчас.

Если продолжить разго-
вор о транспортном сооб-
щении  внутри  района,  то
мы пытаемся обходиться и
собственными  силами.  В
зимний период организуем
межселенные вертолетные
авиарейсы.  В  этом  году
Джигдинскому поселению
передали  в  пользование
вездеход для собственных
транспортных  нужд.  Не
стоит забывать, что в свое
время  была  приобретена
«вахтовка», которая и сей-
час  осуществляет  межсе-
ленные  рейсы.  Конечно,
нам  далеко  до  какого-то
многополосного шоссе, но
тем не менее транспортное
сообщение в районе впол-
не активно и нужды насе-
ления обеспечивает. Стоит
заметить, что не без помо-
щи старательских артелей –
организация  вертолетных
рейсов, пробивка зимника.

Связь
Действительно важным

достижением  является
организация качественной
мобильной  связи  в  селе
Аим. Это была очень слож-
ная задача, справиться с ко-
торой  получилось  только
при  непосредственной
поддержке, можно сказать,
первых лиц краевого пра-
вительства, и то - на это по-
надобилось почти полтора
года. «Мегафон»  - корпо-
рация весьма закрытая, ло-
гистика у нас очень слож-
ная,  да  и  всевозможных
нюансов  бесчисленное
множество. Но все сложи-
лось  удачно!  Установили
необходимое  оборудова-
ние, теперь зона покрытия
составляет  около  18  км.
Есть и мобильная связь, и
мобильный  интернет.  Те-
перь  ситуация  такая,  что
вполне  резонно  утверж-
дать,  что  в  отдаленном
Аиме самая лучшая на тер-
ритории  района  мобиль-
ная связь.

Спорт
Стоит упомянуть спортив-

ный фестиваль «Возрожде-
ние»,  который  ежегодно
проводится в Николаевске-
на-Амуре. Начиная с 2015
года (тогда за счет бюджет-
ных  средств),  наши  мест-
ные  спортсмены  стали
принимать в этом фестива-
ле активное участие и ра-
довать болельщиков побе-
дами. С тех пор это направ-
ление неплохо развивается
и количество команд-учас-
тников расширилось, да и
сам  масштаб  и  качество
мероприятий  становятся
все лучше.

Привлечение средств
в районный бюджет

Работа со старательски-
ми артелями по части при-
влечения  спонсорских
средств ведется постоянно.
Вполне  естественно,  что
мы были  бы рады  много-
миллионным  щедрым
трансфертам и явно не ра-
стерялись бы, появись та-
кие.  Администрация  пре-

ти и смысловой глубины. Некоторые практически ни-
когда не исполнялись на сцене. Можно считать их экс-
клюзивным подарком для поклонников вокального да-
рования районного главы. Публики на творческом ве-
чере собралось достаточно, и некоторые едва сдержи-

вали нахлынувшие чувства. «Алексеич! Ты лучший!» -
скандировали из зрительного зала самые ярые поклон-
ники.

Впрочем, Алексей Ивлиев не был одинок на сцене. В
качестве вокальной и гитарной поддержки в выступле-
нии участвовал Алексей Кузьменко. Глава района по-
благодарил его и заметил, что именно благодаря ему
он вполне состоялся как исполнитель-вокалист. В корот-
ких перерывах между выступлениями ведущие озвучи-
вали биографические данные нашего героя – родился в
Самарканде, служил в армии и милиции. Развивался все-
сторонне, комплексно. Спорт, любовь и, конечно же,
добрая песня, словно путеводные звезды, вели его вер-
ной дорогой среди препятствий жизни. Вообще, скла-
дывалось впечатление, что в конце мероприятия жите-
лям Аяна предложат переизбрать районного главу на
новый срок. Конечно, ничего подобного не случилось
- творческий вечер был своеобразным прощальным
жестом. Немного грустным и лиричным, застывшим
где-то между прошлым и будущим, в пределах аянс-
кой сценической жизни. Собственно, разнообразные
вокальные вехи которой и были представлены на бене-
фисе.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото автора.

(Окончание на 2 стр.)
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Ä. Äåìåøèí ïîäàë äîêóìåíòû
íà âûáîðû ãóáåðíàòîðà красно понимает районные нужды и знает, на что стоит

тратить. Но нужно быть реалистами. Мы имеем дело с
частными предприятиями,  которые в полном объеме
несут налоговую нагрузку перед государством. Спон-
сорская помощь, по сути, дело добровольное, а прави-
ла рыночной экономики никто не отменял. Где бизнесу
интересно – туда он деньги и стремится вкладывать. Но
даже  та  спонсорская помощь,  которую мы  получаем
на сегодняшний день, весьма ощутима. Например, нам
надо потратить три миллиона на установку противопо-
жарной сигнализации в образовательном учреждении
– для районного бюджета это весьма ощутимая затрата.
Вот тут и приходится кстати спонсорская помощь! Про-
сто подобные приобретения хоть и жизненно важны для
района, но в глаза простому населению они не броса-
ются.

Надо заметить, что не всегда спонсорская поддержка
измеряется только в деньгах. Да и денежные трансферты
имеют тенденцию к постепенному росту. В целом отно-
шения выстроены правильные. Хотя стоит стремиться к
выходу на какие-то масштабные совместные проекты.
Возможно, с многолетней реализацией. Потенциал на-
ращивания какого-то позитивного взаимодействия с пред-
приятиями имеется, и это очень важный вектор развития
для нашего района. Сейчас, например, идет разработка
проектно-сметной документации для строительства фут-
больной площадки возле Нельканской школы (за счет
спонсорских средств). Мероприятия, относящиеся, ус-
ловно говоря, к «социальному блоку», практически все-
гда с готовностью финансируются спонсорами. Школы,
детские сады, спорт – вот самые верные направления для
привлечения средств.

Редакция «ЗС»: Алексей Алексеевич, в качестве за-
вершения давайте попробуем сформулировать: а что
вообще нужно нашему району для того, чтобы прекра-
тился этот период затяжной экономической и соци-
альной стагнации? В чем наиболее остро нуждается
район, что нужно для появления какой-то позитивной
динамики?

Алексей Ивлиев: Важно понимать, что органы мес-
тного самоуправления в своих возможностях и полно-
мочиях ограничены законом. Мы не можем на услови-
ях автономии, самостоятельно, создать ситуацию, кото-
рая возьмет и обеспечит нам резкий экономический и
социальный взлет. Без участия краевых или федераль-

ных властей это в принципе невозможно. Приходится
констатировать, что к нам на Крайний Север большой
бизнес со своими инвестициями еще не добрался. Об-
разование крупных логистических узлов и инфраструк-
турных центров неразрывно связано с интересами боль-
шого бизнеса. Сценарий строительства на территории
района  какого-то  завода  по  переработке  природного
газа вполне реалистичен. Будет ли он реализован - по-
кажет время, но, безусловно,  стоит оценивать такую
вероятность трезво и непредвзято. Нужно понимать, в
каком положении находится район, понимать его эко-
номические нужды. Само собой, здоровая экология важ-
на, и за нее стоит бороться. Однако зацикливаться на
местечковом охранительстве тоже не самый умный ва-
риант. Возврат к советскому прошлому едва ли вероя-
тен, значит, единственный реалистичный расклад - это
инвестиции со стороны большого бизнеса. Понятно, что
многие жители района продолжают жить в парадигме
советской ментальности, но новое время диктует свои
правила.

С другой стороны, вообще не стоит драматизировать
ситуацию. Важно отдаваться своей работе целиком - и
тогда лучшее само придет. В конце концов, у многих ре-
гионов сейчас схожие проблемы, и сдается мне, что наш
район еще не самый негативный в плане жизненных ус-
ловий. Хорошо, что он вообще сохранился и существует
какая-то общественная и социальная жизнь, можно во-
образить какие-то перспективы для развития, инвестпро-
екты.

Конечно, приходится признать, что для развития се-
верных территорий необходим какой-то особый подход.
Реализация специально адаптированных госпрограмм
пришлась бы очень кстати. Я неоднократно поднимал
эту тему – севера требуют индивидуального подхода,
необходимо  учитывать  местную  специфику.  Дальний
Восток очень неоднороден. Возможно, требуется разра-
ботка специального правового инструментария на уров-
не Федерации.

В целом, картина такая. Может, кого-то из читателей
это натолкнет на полезные размышления. Пользуясь слу-
чаем, хочу еще раз поблагодарить всех коллег за добро-
совестную работу и профессиональную поддержку. На-
деюсь, что наш район еще будет переживать лучшие вре-
мена, достигать успехов и развиваться. Мира, здоровья и
понимания всем нашим людям!

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.

Алексей Ивлиев: Главное...
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

сутствовали запеченая утка и пирожки с мясом, котлеты
мясные, эвенкийская лепешка, рыба жареная, треуголки
с мясом, вареный язык, классическая свежемороженая
почка, сили (свежемороженый костный мозг), печеноч-
ные  оладушки,  тунгусская  лепешка,  рыбные  котлеты,
жареная печень, луковый салат, грибы, судран и брус-
ничный морс. Конкурсное жюри по достоинству оцени-
ло национальные деликатесы двух хозяюшек -  Виктории
Архиповой и Елены Ноевой.

На  празднование  съехались  гости  из  Усть-Маи  и
Нелькана. Зрители на большом позитиве встречали пес-
ни Леонида Ли и Ксении Державиной.

Праздничное представление открыли национальной
авторской сказкой «Мевандукпи аява эетчэм!», что в
переводе на русский означает «Эвенкийское солнце».
Сказку  сочинил  Никита  Соловьев,  культорганизатор
аимского ДК. Фольклорная сценка по сюжетной канве
оказалась близка к русской народной сказке. Хотя и при-
сутствовали весьма самобытные национальные элемен-
ты, атрибуты материальной и духовной культуры эвен-
ков.

Качеством постановки остались довольны и сами ар-
тисты, и зрители. За помощь в подготовке и проведении
праздника многие аимчане получили официальные бла-
годарности. Для выступающих, конечно, самая лучшая
награда - это душевная благодарность со стороны зри-
тельного зала. С особенным энтузиазмом зрители встре-
чали женский хор, который исполнил песню «18, мне
снова 18». Песня настолько полюбилась аимчанам, что
исполнителей не стеснялись вызывать на «бис».

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

 Молодой коллектив Дома культуры творчески подо-
шел к составлению сценария и порадовал зрителей но-
выми национальными костюмами, самобытными сцен-
ками из жизни древних эвенков, современными песнями
и танцами. Национальные костюмы специально для праз-
днования сшила Альбина Степанова (сестра директора
ДК), которая проживает в якутской Усть-Мае.

Без национальной кухни не обходится практически ни
один аимский праздник. На суд местных гурманов была
представлена масса блюд, многие из которых весьма эк-
зотичны и служат образчиком национального эвенкийс-
кого вкуса. Едокам однозначно было где разгуляться: при-
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Эвенкийское солнце взошло над Аимом

Дмитрий Демешин подал в краевую избирательную ко-
миссию документы о выдвижении кандидатом в губерна-
торы Хабаровского края. Он подчеркнул, что решение пре-
зидента России назначить его временно исполняющим
обязанности главы региона – большая честь, и он постара-
ется оправдать доверие главы государства и жителей реги-
она, сообщает ИА «Хабаровский край сегодня».

Среди первоочередных задач правительства Дмитрий Де-
мешин назвал формирование новой стратегии социально-эко-
номического развития Хабаровского края, основанной на ре-
альных запросах людей.

– Я готов приложить все усилия, чтобы люди чувствовали
защиту, справедливость, а Хабаровский край соответствовал
своей исторической миссии быть форпостом России на Даль-
нем Востоке. Чтобы люди не искали счастья в других регио-
нах, а находили его здесь. Вместе у нас все получится, – заяви-
л Дмитрий Демешин.

Врио губернатора подчеркнул, что его главная  задача –
защита интересов всех людей, вне зависимости от партийной
принадлежности.

– Отстаивание интересов государства, защита интересов
людей – это те принципы, которыми руководствуюсь я и боль-
шинство партий в нашей стране, – отметил Демешин.

С действующим главой региона планируют вступить в борь-
бу представители основных российских политических партий.
Каждая из них может быть представлена на выборах, при усло-
вии успешного прохождения муниципального фильтра. Для
этого каждый участник предвыборной гонки после выдвиже-
ния должен был заручиться поддержкой местных депутатов и
глав муниципальных образований.

Дмитрий Демешин предложил список кандидатов от испол-
нительной власти в сенаторы России. В него вошли сенатор Рос-
сийской Федерации от исполнительной власти региона Андрей
Базилевский, в 2020-2021 годах он занимал должность замести-
теля председателя правительства Хабаровского края по вопро-
сам внутренней политики; Наталья Болоняева, главный врач
консультативно-диагностического центра «Вивея»; Андрей Се-
режников – сотрудник органов государственной безопасности.
По словам Дмитрия Демешина, все они словом и делом доказали
свою готовность работать для края и его жителей.

Ранее документы для регистрации кандидатом на должность
губернатора региона в краевой избирком представили Петр
Перевезенцев (КПРФ), Сергей Прокопьев (КПРФ), Роза Чеме-
рис («Новые люди»), Андрей Смалис («Казачья партия Россий-
ской Федерации»), Александр Терехов («Российская партия пен-
сионеров за социальную справедливость»), Константин Могиль-
ный («Гражданская платформа»), Евгений Шестюк («Родина»).

Выборы состоятся в единый день голосования, 8 сентября.
При этом, как и в прошлые годы, отдать свой голос на избира-
тельных участках можно будет в течение трех дней – с 6 по 8
сентября включительно.

ИА «Хабаровский край сегодня».

khabkrai.ru

Аимчане отпраздновали День села при полном аншлаге, с азартом и хорошим настроением. Компактное
национальное село живет словно одна большая дружная семья, помогая и поддерживая друг друга.
И поэтому неудивительно, что артистами в этот день были практически все, от мала до велика.
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Врио губернатора Хабаровского края Дмитрий Демешин

ввел новую меру поддержки для семей, принявших под опеку,
попечительство детей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей. Им будет выплачиваться единовременно 100
тысяч рублей на каждого подопечного и 150 тысяч рублей на
каждого подопечного ребенка-инвалида.

Как отметили в минсоцзащиты края, это уже третья мера поддер-
жки, которую инициирует Дмитрий Демешин в Год семьи, объяв-
ленный Президентом РФ Владимиром Путиным. Ранее глава регио-
на подписал постановления, по которым семьи Хабаровского края
могут получить миллион рублей при рождении третьего или после-
дующих детей на погашение ипотеки и получить ежегодную едино-
временную выплату для школьников в размере пять тысяч рублей –
материальную помощь удалось повысить более чем в четыре раза.

- В Хабаровском крае ведется планомерная работа по устрой-
ству детей, оставшихся без попечения родителей, в приемные
семьи. Для тех, кто решает взять на воспитание ребенка, предус-
мотрены меры социальной поддержки. Отрадно, что в Год семьи
по поручению Дмитрия Демешина эти меры только увеличива-
ются. Такая помощь очень своевременна. Семьи, давно мечтаю-
щие подарить свое тепло и любовь приемному ребенку, будут
более уверены в своих финансовых возможностях, - отметил ми-
нистр социальной защиты края Александр Дорофеев.

На 1 июля 2024 года в приемных семьях края воспитываются 4 319
детей. С заявлением о назначении единовременной денежной выплаты
можно обратиться в отдел опеки и попечительства по месту житель-
ства. Денежные средства будут выплачиваться опекуну или попечите-
лю, принявшему на воспитание детей с 1 июля 2024 года, по истече-
нии 6 месяцев после установления опеки или попечительства.

Напомним, что существуют и другие меры государственной
поддержки семей, принявших на воспитание детей-сирот и детей,
оставшихся без попечения родителей. По федеральному законо-
дательству предусмотрено единовременное пособие при переда-
че ребенка на воспитание в семью (усыновлении, установлении
опеки или попечительства, передаче на воспитание в приемную
семью детей-сирот) от 24 567 до 32 756,43 рубля в зависимости
от районного коэффициента.  Кроме того,  детям-сиротам и  де-
тям, оставшимся без попечения родителей, ежемесячно предос-
тавляются денежные средства на содержание, путевки в оздорови-
тельные лагеря и санаторно-курортные организации. Школьники
и студенты из данной категории имеют право на бесплатный про-
езд в общественном транспорте.

Пресс-служба губернатора и правительства
Хабаровского края.
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тора-погрузчика  в  с.  Джигда  аукцион  объявлен  не  был  по  причи-
не  нехватки  плановых  назначений.  Закупка  перенесена  на  2024
год.  Финансирование  мероприятий  программы  осуществлялось  с
учетом  целевого  назначения  и  выполнения  требований,  предус-
мотренных  положениями  Программы.

По  итогам реализации  средства  были  направлены:
1.  На  организацию  межселенных  перевозок  в  летний  период

речным  транспортом  в  общей сумме  845,80  тыс.  рублей, из  кото-
рых в  виде межбюджетных трансфертов Джигдинскому сельскому
поселению – 200,00 тыс. рублей, на 46,34 тыс. рублей был заклю-
чен договор аренды лодки с водителем для доставки из Нелькана в
Джигду  командированных  специалистов  администрации.

2.  На  финансирование  внутренних  авиарейсов  направлено
599,46  тыс.  рублей  ООО  «ДальнереченскАвиа»  на  осуществле-
ние  вертолетом Ми-8  авиарейса  из  Нелькана в  Аим  для  доставки
детей-воспитанников  интерната  при  МКОУ  СОШ  с. Нелькан  до-
мой  в с. Аим.

3.  На  организацию  межселенных  перевозок  автомобильным
транспортом  в  общей  сумме 531,41  тыс.  рублей,  из которых  орга-
низованы  в  летний период  рейсы вахтовым  автобусом по  автодо-
роге  Аян  -  Нелькан  для  нужд  администрации  района  на  сумму
208,66  тыс.  рублей,  а  также  в  виде  межбюджетных  трансфертов
326,76  тыс.  рублей  Джигдинскому  сельскому  поселению.

4. На  обустройство и  содержание  зимников  в  сумме  12 257,00
тыс.  рублей,  из  которых:

-  на пробивку  и  содержание  автозимника Нелькан-Аим  ответ-
ственным исполнителем в рамках предупреждения ЧС был заклю-
чен  муниципальный  контракт  с  ИП  «Чащин  М.Н.»  на  сумму
5 985,00  тыс.  рублей;

-  на  пробивку и  содержание  автозимника  Нелькан  –  Уоргалан,
заключен муниципальный контракт с ИП Пахомовым М.В. на сум-
му  4 800,00  тыс.  рублей;

-  492,00  тыс.  рублей  направлены  на  осуществление  муници-
пального  контроля  за  сохранностью  автомобильных  дорог  мест-
ного  значения;

- на автозимник Нелькан – Джигда в виде межбюджетных транс-
фертов  Джигдинскому  сельскому  поселению  на  общую  сумму
980,00  тыс.  рублей.

5.  На  содержание  действующей  сети  автомобильных  дорог  и
сооружений  на  них  на  общую  сумму  7 413,21  тыс.  рублей,  из
которых  в  виде  иных межбюджетных  трансфертов на  приведение
улично-дорожной  сети  Нельканского,  Джигдинского  и  Аимского
сельских  поселений  было  направлено  3 750,00  тыс.  рублей.
3 663,21  тыс.  рублей  направлены  ООО  «СпектГрупп»  в  рамках
муниципального контракта на  поставку  бульдозера  в  Аим  (аванс).

6.  На  развитие  материально-технической  и  производственной
базы  муниципальных  учреждений  и  предприятий,  осуществляю-
щих дорожную деятельность,  700,00 тыс.  рублей  в виде  субсидии
были  направлены  МАУ  «Служба  технического  обслуживания».

Поддержка малого предпринимательства
Администрацией  муниципального  района  продолжается  ра-

бота  в  рамках  муниципальной  программы  «Поддержка  малого
предпринимательства  в  Аяно-Майском  районе».

По  состоянию  на  01.01.2024  г.  в  районе  зарегистрирован  51
субъект  малого и  среднего  предпринимательства  (по  данным  ре-
естра  субъектов  малого  и  среднего  предпринимательства).

Уточненные  бюджетные  ассигнования  на  реализацию  мероп-
риятий  Программы  в  2023  году  составили  –  11  287,63  тыс.  руб.
или  110,3%  к  уровню  2022  г.  (2022  г.  10  232,25  тыс.  руб.),  в  том
числе: средства краевого бюджета – 7 769,55 тыс. руб. или 109,4%
к  уровню  прошлого  года  (7  102,35  тыс.  руб.),  средства  районно-
го  бюджета  составили  3  518,08  тыс.  руб.  или  112,4%  к  уровню
2022  г.  (2022  г.  ––  3  130,00  тыс.  руб.).

Субсидии  СМП  на  возмещение  транспортных  затрат  по  дос-
тавке  потребительских  товаров  предоставлены  пяти  хозяйствую-
щим  субъектам  в  сумме  9  506,92  тыс.  руб.  (2022  г.  –  8  600,00
тыс. руб.), из них: 6 654,84 тыс. руб. составили средства краевого
бюджета  (2022  г.  –  6  020,00  тыс.  руб.),  2  852,08  тыс.  руб.  -
районного  бюджета  (2022  г.  –  2  580,00  тыс.  руб.).

В  2023  году  с  целью  снижения  цен  по  субсидируемому  переч-
ню продовольственных товаров, доставляемых в том числе в меж-
навигационный  период,  были  установлены  дифференцированные
тарифы по  доставке.

Выполненные мероприятия позволяют снижать розничную сто-
имость  на  группу  социально-значимых  товаров.

Также продолжается  выполнение  не  менее  важного  мероприя-
тия  по  возмещению затрат,  связанных с  производством хлеба,  ре-
ализация  которого позволяет  производителям  снижать  стоимость
хлеба  до  80%  от  расчетной.  На  реализацию  этого  мероприятия
направлено  1 592,4  тыс.  руб.,  в  том  числе  1 114,71  тыс.  руб.  -
средства  краевого  бюджета.  Возмещение  затрат  получили  три
хозяйствующих  субъекта.

Социальная поддержка
Несмотря  на  то,  что  социальная  поддержка  граждан  является

вопросом  федерального  уровня,  на  территории  муниципального
района  разработана  и  утверждена  постановлением  администра-
ции  муниципального  района  от  11.01.2021  года  №  3  муници-
пальная  программа «Социальная  поддержка  граждан  Аяно-Майс-
кого  муниципального  района»,  в  которую  входят  следующие  ме-
роприятия:

-  компенсационные  выплаты  на  проведение  любительского
рыболовства,  данную  компенсацию  могут  получить жители,  про-
живающие  на  территории  Аяно-Майского  муниципального  рай-
она  10  и  более  лет.  Компенсации  подлежат  расходы  граждан  на
приобретение  разрешений  за  25  экземпляров  рыбы  лососевых
пород  на  семью  или одиноко  проживающего гражданина,  зареги-
стрированных и  проживающих в  районе, на  день  получения  раз-
решения;

-  единовременная  помощь  неработающим,  одиноко  прожива-
ющим  гражданам  (женщины 55  лет и  старше,  мужчины  60  лет  и
старше),  постоянно  зарегистрированным  и  проживающим на  тер-
ритории Аяно-Майского  муниципального  района.  Право  на  пре-
доставление  единовременной  помощи  имеют  граждане,  доход  ко-
торых ниже  величины  прожиточного  минимума  для  пенсионеров
на основании  постановления  Губернатора  Хабаровского края  «О
величине  прожиточного  минимума  на  душу  населения  и  по  ос-
новным  социально-демографическим  группам  населения  в  Хаба-
ровском  крае», не  получившие  жилищный  сертификат по  выезду
из  районов  Крайнего  Севера.  Единовременная  помощь  гражда-
нам  выплачивается  администрациями  сельских  поселений  за  счет
средств,  предусмотренных  на  выполнение  муниципальной  про-
граммы  «Социальная  поддержка  граждан  Аяно-Майского  муни-
ципального  района»;

-  возмещение части  затрат  по  обеспечению рыбной  продукци-
ей гражданам пожилого возраста (женщины 55 лет и старше, муж-
чины  60  лет  и  старше),  инвалидам  I  группы,  детям-инвалидам,
одиноким  матерям,  не  имеющим  возможности  самостоятельного
вылова  водных  биологических  ресурсов,  постоянно  зарегистри-
рованным  и  проживающим  на  территории Аяно-Майского  муни-
ципального  района.  Право  на  предоставление  единовременной
помощи  имеют  граждане,  доход  которых  ниже  величины  прожи-
точного  минимума  для  пенсионеров  на  основании  постановле-
ния  Губернатора  Хабаровского  края  «О  величине  прожиточного
минимума  на  душу  населения  и  по основным  социально-демогра-
фическим  группам  населения  в  Хабаровском  крае», не  получив-
шие жилищный сертификат по выезду из районов Крайнего Севе-
ра.  Возмещение  части  затрат по  обеспечению  рыбной  продукци-
ей  также  осуществляется  администрациями  сельских  поселений
за  счет  средств,  предусмотренных  на  выполнение  муниципаль-
ной  программы  «Социальная  поддержка  граждан  Аяно-Майского
муниципального  района».

С 2023  года  введена  новая  мера  поддержки семей  участников
специальной  военной  операции  –  оказание  единовременной  ма-
териальной  выплаты  семьям  граждан,  призванных  на  военную
службу  по  мобилизации,  добровольцев  и  военнослужащих,  уча-
ствующих  в  специальной  военной  операции,  на  возмещение  час-

нимают  81,8%  или  623,7  млн  рублей,  с  ростом  к  факту  2022
года  на  54,4  млн  рублей.

Расходы
Исполнение  по  расходам  за  2023  год  составило  758,9  млн

рублей.
Расходы  районного бюджета  за  2023  год были  ориентированы

на  усиление  их социальной  направленности.  Так,  расходы на  фи-
нансирование  социально-культурной  сферы:  образование;  куль-
тура  и  кинематография,  физическая  культура  и  спорт,  социальная
политика,  средства  массовой  информации  составили  329,1  млн
рублей  или  43,4%  от  общей суммы  расходов:

-  образование  –  244,4  млн  рублей;
-  культура  и  кинематография –  65,8  млн  рублей;
-  социальная  политика  –  12,2 млн  рублей;
-  физическая  культура  и  спорт –  1,2  млн  рублей;
-  средства  массовой  информации –  5,5  млн  рублей.
В  2023  году районный  бюджет  формировался  и  исполнялся  на

основе  программно-целевого  принципа  бюджетирования.
Достижение  результатов  нашей  деятельности  осуществлялось

через реализацию мероприятий  муниципальных программ,  направ-
ленных на  улучшение жилищных  условий,  благоустройство  райо-
на,  развитие  малого  и  среднего  предпринимательства,  работу  с
молодежью,  развитие  культуры,  образования,  спорта  и  другие.

В  отчетном  году  финансировалось  исполнение  19  муници-
пальных  программ.  Программные  расходы  районного  бюджета
составили  почти  89%  от  общей  суммы  расходов  или  674,8  млн
рублей,  из  которых:

-  за  счет  средств  субвенции  для  осуществления  отдельных  го-
сударственных  полномочий  –  371,2  млн  рублей;

-  за  счет  средств  субсидии,  привлеченной  из краевого бюджета
в  целях  софинансирования  расходов  районного  бюджета  –  33,2
млн  рублей;

-  за  счет  средств районного  бюджета  –  270,4 млн  рублей.
В  2023  году  приоритетом  при  исполнении  районного  бюдже-

та  по-прежнему  оставалась  своевременная  выплата  заработной
платы  и  налогов  (страховых взносов)  с  заработной  платы.  На  эти
цели  были  направлены  средства  в  сумме  298,6  млн  рублей  или
39,3%  от  всех  произведенных  расходов  бюджета  района,  в  том
числе:

-  за счет  средств из вышестоящих бюджетов 123,0 млн  рублей;
-  за  счет  собственных  средств  районного  бюджета  и  дотации

на  выравнивание  бюджета  175,6 млн  рублей.
В  течение  года  была  обеспечена выплата  заработной  платы  с

учетом:
- повышения  минимального размера  оплаты труда  с  01.01.2023

года  до  16  242  рублей  или  37  357  рублей  с  учетом  районного
коэффициента и  северной надбавки,  в 2022  году МРОТ составлял
15  279  рублей  или  35  142  рубля  с  учетом  районного  коэффици-
ента  и  северной  надбавки;

- повышения  заработной  платы  с  01.01.2023  года  (на  5,5%).
Стоит отметить,  что в  течение  года  заработная  плата выплачи-

валась  в  установленные  сроки  дважды в  месяц,  кредиторская  за-
долженность  по  заработной  плате  отсутствует.

Непрограммные  расходы  составили  84,1 млн  рублей, или  11%
от  общей  суммы  расходов  районного  бюджета.

Финансовая  помощь  из  районного  бюджета  бюджетам  сельс-
ких поселений  в  2023  году  составила  21,7  млн  рублей  (с  ростом
к  уровню 2022  года  на  1,8  млн  рублей),  которая  предоставлялась
в  рамках  мероприятий  муниципальной  программы  «Управление
муниципальными  финансами  в  Аяно-Майском  муниципальном
районе»  в  виде:

-  дотации  на  выравнивание бюджетной  обеспеченности  в  сум-
ме  3,6 млн  рублей;

- иных  межбюджетных  трансфертов  в  сумме  17,7  млн  рублей;
- прочих  межбюджетных трансфертов  в  сумме  0,4 млн  рублей.

Результат исполнения
Районный  бюджет  по  итогам  2023  года  исполнен  с  профици-

том  в  размере  3,7  млн  рублей.
В  2023  году  муниципальному  району  был  предоставлен  кре-

дит из краевого бюджета в сумме 20,0 млн рублей для осуществле-
ния  мероприятий,  связанных  с  предупреждением  чрезвычайных
ситуаций,  который  был  направлен  на  оплату  поставок  топлива,
также  районом  был  осуществлён  возврат  ранее  полученных  из
краевого  бюджета  кредитов  в  сумме  4,2 млн  рублей.

По  состоянию  на  01.01.2024  года  муниципальный  долг  райо-
на  составил  117,2 млн  рублей,  из  которых:

- 88,2  млн  рублей  кредиты,  предоставленные  из краевого  бюд-
жета  Министерством  жилищно-коммунального  хозяйства  Хаба-
ровского  края на  оплату поставок  топлива;

-  29,0  млн  рублей  бюджетные  кредиты,  предоставленные  из
краевого  бюджета  Министерством  финансов  Хабаровского  края,
из  них 7,5  млн  рублей  на  частичное  покрытие дефицита  бюджета
и  21,5  млн  рублей  для осуществления  мероприятий,  связанных  с
предупреждением  чрезвычайных  ситуаций.

На конец  2023  года  просроченная  кредиторская  задолженность
отсутствует.

В  2023  году  администрацией района  будет продолжена  работа
по  наполняемости  бюджета  и  оптимизации его  расходов.

Транспорт и дорожное хозяйство
В  рамках  реализации  муниципальной  программы  «Развитие

транспорта  и  дорожного  хозяйства  Аяно-Майского  муниципаль-
ного  района» в  2023  году  в  рамках  соглашений  о  предоставлении
межбюджетных  трансфертов  на  организацию  транспортного  об-
служивания  населения  направлено  1 133,4  тыс.  рублей.  Джигдин-
скому  сельскому  поселению  направлено  533,4  тыс.  рублей,  ре-
зультатом  освоения  средств  стала  перевозка  речным  и  автомо-
бильным  транспортом  в  общей  сложности  198  пассажиров  и  26
тонн  продуктов  питания  и  прочих  товаров.  Аимскому  сельскому
поселению  направлено 600  тыс.  рублей,  совершено 3  пассажирс-
ких рейса аэролодкой «Нерпа», перевезено 24 пассажира и 6 тонн
продуктов  питания  и  прочих  товаров.

В  дорожном  хозяйстве  своевременно  обустроены  автозимни-
ки,  соединяющие  село  Нелькан  с  отдаленными  селами  района
Джигдой  и Аимом,  а  также  с республикой  Саха  (Якутия).  Вслед-
ствие  чего,  села  Нелькан,  Джигда  и  Аим  были обеспечены  годо-
вым запасом топлива и нефтепродуктов для выработки тепловой и
электрической  энергии,  а  также  продуктами  питания  и  прочими
товарами народного  потребления на  весь межнавигационный  пе-
риод.

Уточненный  объем  бюджетных  ассигнований  на  реализацию
мероприятий  Программы  в  2023  году  составил  45 271,25  тыс.
рублей,  полностью  средства  районного  бюджета.

По состоянию  на 31.12.2023  года  кассовый  расход  по  мероп-
риятиям  Программы  составил  22 351,38  тыс.  рублей,  что  соот-
ветствует  49,4 процента  от  уточненного  плана. Расхождение  пла-
новых назначений  с  кассовым расходом  связано с  рядом муници-
пальных закупок  в  рамках  Федерального  закона  от 05.04.2013  №
44-ФЗ  «О  контрактной  системе  в  сфере  закупок  товаров,  работ,
услуг для  обеспечения  государственных  и  муниципальных  нужд»,
контракты  по  которым  планировалось  заключить  в  2023  году,  а
именно  приобретение и  поставка бульдозера  в  с.  Аим и  поставка
экскаватора-погрузчика  в  с. Джигда.  На поставку  бульдозера  в  с.
Аим  был  заключен  муниципальный  контракт  на  сумму  12 210,71
тыс.  рублей,  в  отчетном  году  подрядчику  перечислен  аванс  в
размере 3 663,21  тыс.  рублей.  Контракт исполнен  не был,  ведутся
работы  по  вскрытию  банковской  гарантии.  По поставке  экскава-

...Деятельность  главы  и  администрации  в  отчетном  периоде
строилась  по  направлениям,  определенным  полномочиями,  пре-
дусмотренными  статьей  15  Федерального  закона  от  06.10.2003
№  131-ФЗ  «Об  общих  принципах  организации  местного  само-
управления  в  Российской  Федерации»,  законодательством  Хаба-
ровского  края,  Уставом  Аяно-Майского  муниципального  райо-
на,  стратегией  социально-экономического  развития  Хабаровс-
кого  края  до  2030  года  и  была  направлена  на  улучшение  каче-
ства  жизни  населения  района…

...Остался  позади  очередной  год.  Справедливо  будет  отме-
тить,  что  этот  год  был  весьма  непростым  и  напряженным.  Но,
несмотря  на  это,  нам удалось  сделать  многое,  поэтому  ушедший
год  можно  считать  годом  напряженной  и  результативной  рабо-
ты.

Центральной  темой прошлого  года и  в настоящее время оста-
ется  специальная  военная  операция,  которая  является  приорите-
том  работы  Президента  РФ,  губернатора  края,  администрации
района,  депутатского  корпуса,  всех  районных  структур  и  уров-
ней.  Задачи,  поставленные  федеральной  и  региональной  влас-
тью,  здесь,  на  местах  выполняем  и  дополняем  решением  мест-
ных  проблем.

Наш  район  не  остался  в  стороне,  в  районы  боевых  действий
ушли и наши земляки. Со всеми поддерживаем связь, их семьям,
нуждающимся  в  помощи,  оказываем  необходимую  поддержку.

Приоритетными в деятельности главы и администрации в 2023
году  были  следующие  направления:

-  сохранение  численности  населения;
-  увеличение  налоговых  и  неналоговых  поступлений  в  бюд-

жет;
-  отсутствие  задолженности  по  выплате  заработной  платы;
-  снижение  степени  изношенности  жилищного  фонда  и  ком-

мунальных  сетей;
-  создание  условий  для  привлечения  инвестиций  в  район;
-  деятельность  по наполняемости бюджета  и оптимизации  его

расходов…
…Одним  из  основных  направлений  комплексного  развития

любой  территории является  стабилизация  демографической си-
туации.

Согласно статистическим данным численность населения рай-
она  на  конец  2023  года  с  учетом  итогов  ВПН-2020  составила  1
786  человек,  среднегодовая  численность  за  2023  год  –  1 825
человек.

Естественный  прирост  населения  составил  6  человек  (роди-
лось  31  чел.,  умерло  25  чел.).

В 2023 году убыль в связи с миграцией составила 83 человека
(прибывших  –  117  чел.,  выбывших  –  200  чел.).

Занятость населения. На  рынке  труда  района  обеспечена
стабильная  ситуация.  Поддержан  сравнительно  низкий  уровень
безработицы.  Число  официально  зарегистрированных  безработ-
ных  на  конец  2023  года  –  11  чел. Вырос  уровень  безработицы  с
0,8%  до 1,2%,  что выше  показателя по  краю.

Число  занятых в  экономике района  составило  1  100  чел.,  или
58,0%  от  среднегодовой  численности  населения.

Одним  из  социальных  критериев  развития  района  являются
доходы населения. Среднемесячная  заработная  плата  увеличе-
на  на  10,5%  и  оставляет  69,5  тыс.  рублей  (2022  –  62,9  тыс.
рублей)  без  учета  горнодобывающих  предприятий.

Рост  среднемесячной  начисленной  номинальной  заработной
платы  обусловлен  повышением  минимального  размера  оплаты
труда;  проведением  индексации  оплаты  труда  в  соответствии  с
уровнем  инфляции;  повышением  заработной  платы  работников
бюджетной сферы в  соответствии с Указами Президента  Россий-
ской  Федерации.

Среднемесячная  заработная  плата  работников  муниципаль-
ных  дошкольных  учреждений  в  2023  году  составила  61 885,8
руб.,  что  на  12,7%  выше  2022  года.

Среднемесячная  заработная  плата  в  муниципальных  общеоб-
разовательных учреждениях в 2023 году увеличилась на    6,6% и
составила  74 872,5  руб.

В  2023  году  среднемесячная  номинальная  заработная  плата
муниципальных  учреждений  культуры  и  искусства  увеличилась
на  2,7%  и  составила  61 024,4  руб.

Задолженность  по  выплате  заработной  платы  в  течение  и  на
конец  2023  года  отсутствовала.

Оборот  предприятий  и  организаций  по  всем  видам  экономи-
ческой  деятельности  района  за  2023  год  в  действующих  ценах
составил  10,3  млрд  рублей,  что  составляет  135,5  процента  к
соответствующему  периоду  2022  года.

Показатели основных отраслей экономики района:
- горнодобывающая отрасль
Горнодобывающая промышленность  традиционно  играет  зна-

чительную  роль  в  экономике  и  является  градообразующей  для
Аяно-Майского  муниципального  района.

Добычу  драгоценных  металлов  осуществляет  артель  старате-
лей  «Восток»,  артель  старателей  «Амур»,  ООО  «Амур  Золото»,
ООО  «Охотская  ГГК».

На  рост  основных  показателей  в  районе положительно  влия-
ет  и  реализация  инвестиционных  проектов.  Самый  значитель-
ный  -  строительство  горно-обогатительного  комбината  на  золо-
торудном  месторождении  Малютка.  Объем  средств,  вложенных
инвестором  ООО  «Амур  Золото»,  за  последние  пять  лет  соста-
вил  4,8  млрд  рублей.  Проектная  мощность  предприятия  –  1,2
тонны золота в год, его запуск позволит создать 400 новых рабо-
чих  мест.

 - рыбохозяйственный комплекс
Добычей  и  переработкой  морепродуктов  на  берегу  занима-

ется  СПК  РК  «Восход».  Основные  объекты  промысла  –  сельдь
тихоокеанская,  краб  камчатский,  кета,  горбуша.

Основная  продукция:  рыба  мороженая  неразделанная  и  по-
трошеная,  икра  лососевая  соленая  и  мороженая.

Бюджетные показатели
Главным  инструментом  проведения  социальной,  финансовой

и инвестиционной политики на территории района является бюд-
жет.  Очень  многое  зависит  от  того,  как  грамотно  построить
финансовую  политику.

Начнем  с  бюджета.
Поддержка  бюджетников,  повышение  минимальной  заработ-

ной  платы  (МРОТ),  заработной  платы  и  улучшение  условий
труда  учителей,  воспитателей,  помощь  социально  незащищен-
ным  слоям  населения  –  все  это  основные  направления  нашей
работы,  что  отражено  в  социально-ориентированном  бюджете
района.

Доходы
Районный  бюджет  за  2023  год  по  доходам  исполнен  в  сумме

762,6  млн  рублей.
В  структуре  доходов  бюджета  собственные  доходы  сформи-

ровались  в  размере  138,9  млн  рублей  или  18,2%  от  общей  сум-
мы  доходов,  с  ростом  к  уровню  прошлого  года  на  43,8  млн
рублей,  что  в  основном  обусловлено  увеличением  дополнитель-
ного  норматива  отчислений  от  налога  на  доходы  физических
лиц  на  5,9016%.

Доля  поступлений  по  специальным  налоговым  режимам,  уп-
лачиваемым  субъектами  предпринимательства,  в  налоговых  до-
ходах  района  за  2023  год  составила  4%  или  5,0  млн  рублей,  с
ростом  к  уровню  2022  года  на  0,6  млн  рублей.

Безвозмездные  поступления  в  общей  структуре  доходов  за- (Окончание на 4 стр.)

На внеочередном заседании Собрания депутатов Аяно-Майского района, на котором был рассмотрен вопрос об от-
ставке главы района, Алексей Ивлиев выступил перед народными избранниками с отчетом о результатах своей деятель-
ности и деятельности администрации Аяно-Майского муниципального района Хабаровского края за 2023 год. Выступле-
ние получилось большим, полностью опубликовать его на своих страницах «ЗС» не может, поэтому предлагаем читате-
лю наиболее важные, на наш взгляд, выдержки из доклада.
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  . Ïîäâàëü÷èê Знаток
За несколько минут до начала церковной службы все

священники облачаются в алтаре и, пользуясь тем, что
есть немного времени, ведут меж собой беседу. Отец
Александр, человек очень благообразный и с философ-
ским складом ума, говорит:

- Вы знаете, судьба все-таки существует! Вот я прочи-
тал в газете, что в Бразилии в одного и того же человека
несколько раз била молния. В детстве, когда он рыбачил,
молния попала в его удочку, прошла через тело и вышла
через ногу. Его парализовало, но потом он поправился.
Когда он повзрослел и женился, молния попала в его дом,
и он едва успел спастись с семьей. Дом же сгорел. Од-
нажды он пошел в лес и, в дерево, под которым он нахо-
дился, попала молния.

Этот человек погиб. В ночь после похорон над кладби-
щем разразилась страшная гроза, и в могилу этого чело-
века ударила молния!..

Все присутствующие задумываются над услышанным,
делая в памяти пометки, чтобы использовать услышан-
ное в проповедях. А молодой продвинутый дьякон глу-
бокомысленно замечает:
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ти  затрат  на  приобретение  твердого  топлива,  в  размере  18  тыс.  рублей.
Таким  образом,  согласно  утвержденных  мероприятий  муниципальной  программы  в  2023  году

из  районного  бюджета  помощь  оказана  56  гражданам  Аяно-Майского  муниципального  района  на
сумму  514,05  тысячи  рублей;

-  компенсационные выплаты  на  проведение  любительского рыболовства  – 6  человек в  с.  Аян  на
сумму  6,16  тысячи  рублей;

-  единовременная  помощь  неработающим, одиноко  проживающим  гражданам  (женщины 55  лет
и старше, мужчины 60 лет и  старше) – 14 человек,  в  том числе по сельским поселениям: с. Аян  - 2
ч.;  с. Нелькан  - 6 ч.;  с. Джигда  - 4 ч.;  с. Аим  - 2 ч.,  на  сумму 210,0  тысяч  рублей;

-  возмещение  части  затрат  по  обеспечению  рыбной  продукцией  гражданам  пожилого  возраста,
инвалидам  I  группы,  детя-инвалидам,  одиноким  матерям,  не  имеющим возможности  самостоятель-
ного  вылова  водных  биологических ресурсов,  – 32  человека,  в  том числе  по  сельским  поселениям:
с. Аян  - 3 ч.;  с. Нелькан  - 15 ч.;  с. Джигда  - 6 ч.;  с. Аим  - 8 ч.,  на сумму 82,05  тысячи рублей.

Социально-экономическое сотрудничество
Администрация  района  продолжает  работу  по  привлечению  средств  в  виде  спонсорской  помо-

щи.  В 2023  году в  целях  социально-экономического  сотрудничества  было  заключено  три  соглаше-
ния  с  предприятиями,  осуществляющими  деятельность на  территории  муниципального  района.

С  предприятием  ООО  «Амур  Золото»  было  заключено соглашение  на  сумму  3 400  тыс.  рублей
(2022  г.  -  2 500,0  тыс.  рублей),  с  АО  «Охотская  горно-геологическая  компания»  -  на  сумму  6  500
тыс.  рублей  (2022  г.  - 5 000,0  тыс.  рублей) и  с  АС  «ВОСТОК» на  сумму 340,0 тыс.  рублей.     Общая
сумма  оказанной  поддержки  составила  10 240,0  тыс.  руб.

В  целом  объем привлекаемых  средств  с  2020  года  вырос  в  1,8 раза  (2020  г.  – 5,8  млн  руб.,  2021
г.  –  8,8 млн  руб.,  2022  г.  –  10,1 млн  руб.,  2023  г.  –  10,3  млн  руб.).

Территориальное общественное самоуправление
В  2023  году  на  территории  района  продолжена  работа  территориального общественного  само-

управления  (ТОС).  По  итогам  краевого  конкурса  2023  года  из  восьми  поступивших  на  конкурс
проектов  от  муниципального  района  краевую  поддержку получило  два проекта  ТОС.  Оба  проекта
были успешно  реализованы.

Общая  сумма  проектов  составила  1 745,73  тыс.  рублей,  в  том  числе  краевой  бюджет  в  размере
1 141,05  тыс.  рублей,  местный  бюджет  и  средства  граждан  -  604,68  тыс.  рублей.

Проект  «Елка  и  точка»  реализован  ТОС  «Жемчужина Аяна»  в  сельском  поселении «Село  Аян»
Аяно-Майского  муниципального  района  Хабаровского  края.

В  результате  проекта  появилась  яркая  современная  новогодняя  зона  с  установленной  искусст-
венной  елью  высотой  5  м  и  комплектом  гирлянд,  а  также  на  территории  площадки  разместили
фигуры  Деда  Мороза,  Снегурочки  и  медведя,  вылезшего  из  берлоги,  и  оленью  упряжку.  Село
наполнилось  торжественной атмосферой  праздника,  это  создало позитивное  настроение у  жителей.
В  ходе  реализации  проекта  участники  ТОС  проявили  свои  творческие  способности,  научились
планировать  свои  действия,  проявлять  активную  жизненную  позицию.

Общий  объем  финансирования  проекта  составил  255  590  рублей  (из  них:  средства  краевого
бюджета  - 141  050 рублей,  средства муниципального  бюджета  и  внебюджетные средства  –  114  540
рублей).

Проект «Быстрее,  сильнее и  выше!» реализован  ТОС  «Спорт  и молодежь»  в  Джигдинском  сель-
ском  поселении  Аяно-Майского  муниципального  района  Хабаровского  края.

Основная  цель  проекта  -  привлечение молодежи  к  занятию  спортом. В  процессе его  реализации
на  благоустроенной  для  этого площадке  появились 10  тренажеров.

Общий  объем  финансирования  проекта  составил  1 490  140  рублей  (из  них:  средства  краевого
бюджета  –  1 000  000  рублей,  средства  муниципального  бюджета  и  внебюджетные  средства  –  490
140  рублей).

Обратная связь
Информационная  обеспеченность деятельности  органов  местного  самоуправления  является  важ-

нейшим критерием оценки  населением эффективности их работы.   Наши жители должны  знать, что
происходит  в районе,  знать  об  участии  района  в  программах,  проектах и  то,  над  чем  мы  работаем,
какие  проблемы  решаем.

Для  информирования  граждан  о работе  администрации и  предоставляемых  услугах  использует-
ся  официальный  сайт  администрации  Аяно-Майского  муниципального  района  https://
ayanadm.khabkrai.ru/,  районная  газета  «Звезда Севера»  и  социальные  сети.

За  отчетный  период  сделано  немало  для  реализации  одного  из  основных  принципов  работы
органов  местного  самоуправления  –  информационной  открытости.  В  первую  очередь,  это  обнов-
ление  новостной  ленты,  в  которой  публикуется  актуальная  информация  о  деятельности  органов
местного  самоуправления  района,  руководителей  структурных  подразделений,  подведомственных
учреждений  социальной сферы,  также пополняется  фотогалерея  сайта  праздничными и  событийны-
ми  фоторепортажами.

Особое  внимание  уделяется  наполняемости  официальной  страницы  «Вконтакте»,  «Телеграм».
Официальные  аккаунты  ведутся  через  систему  «Госпаблик»,  путем  размещения  в  ней  информаци-
онных  постов.  где они  автоматически  публикуются  во всех  официальных  аккаунтах  администрации
муниципального  района.  Это  позволяет  более  оперативно  и  конструктивно  работать  с  жителями
района.  Современные  ритмы  жизни,  мобильность  граждан,  общение  в  социальных  сетях  вносят
свои коррективы  и  в  деятельность  администрации.  Ведется  плотная  работа  с  жителями  через  соци-
альные  сети.

В  районе  используется  система  «Инцидент-менеджмент»  -  единое  окно  цифровой  обратной
связи.  Основная  цель  системы  -  быстрое  реагирование на  актуальные  темы  жителей.

Официальную  страницу администрации  в  сети  Интернет посетило  за  год  более 953  посетителей
и  7 925  тыс  просмотров.

За  2023  год  для  размещения  на портале  подано более  857 информационных  материалов,  из  них
подразделениями  администрации подан  541 материал,  другими  организациями  и органами  власти
(включая  администрации  сельских  поселений,  Собрание  депутатов,  КСП, прокуратуру,  Росреестр)
–  316.

(Окончание. Начало на 3-й стр.)
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- Контрольный выстрел!..

Анекдоты
- Знаешь, как заинтересовать идиота?
- Как?
- Завтра расскажу.

***
- Чего не спишь?
- В нете сижу.
- Круто, а я в гостях.
- У кого?
- У тебя!
- Черт! Извини, забыл.

***
- Тебе надо отвлечься, найди себе хобби.
- У меня есть хобби.
- Есть - это не хобби!

***
- Вывела жирное пятно с дивана.
- Каким средством?
- Разводом.

В соответствии с пунктом 2 части 6, частью 7 статьи 36 Федерального закона от
06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в
Российской Федерации», частью 8 статьи 31 Устава Аяно-Майского муниципального
района Хабаровского края и в связи с заявлением главы Аяно-Майского муниципаль-
ного района Хабаровского края Ивлиева Алексея Алексеевича об отставке по соб-
ственному желанию, Собрание депутатов Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края

РЕШИЛО:
1. Принять отставку по собственному желанию главы Аяно-Майского муниципаль-

ного района Хабаровского края Ивлиева Алексея Алексеевича 25 июля 2024 года.
2. Возложить исполнение полномочий главы Аяно-Майского муниципального рай-

она Хабаровского края временно с 26 июля 2024 года до дня вступления в должность
вновь избранного  Собранием  депутатов  Аяно-Майского  муниципального  района
Хабаровского края главы Аяно-Майского муниципального района Хабаровского края
из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкур-
са, на Скиба Марину Владимировну, заместителя главы администрации Аяно-Майс-
кого муниципального района Хабаровского края, с доплатой разницы в денежном
содержании.

3. Опубликовать настоящее решение в районной газете «Звезда Севера», Информа-
ционном сборнике муниципальных правовых актов Аяно-Майского муниципально-
го района Хабаровского края и разместить на сайте администрации Аяно-Майского
муниципального района Хабаровского края в информационно-телекоммуникацион-
ной сети Интернет.

4. Направить настоящее решение главе Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края для подписания и обнародования.

5. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на постоянную комис-
сию Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального района Хабаровского края
по вопросам местного самоуправления.

6. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.
С.А. Альбертовский,

председатель Собрания депутатов.
А.А. Ивлиев,

глава Аяно-Майского муниципального района.
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Профилактические работы
на ТВ и радио

Филиал РТРС «Дальневосточный РЦ» проведет ряд профилактических ра-
бот на телерадиовещательном оборудовании в Хабаровском крае. В нескольких
населенных пунктах будут временно прекращены следующие программы:

09.08.2024
Джигда, Аяно-Майский район, с 11.00 до 17.00 по местному времени:
1. Пакет цифровых каналов РТРС-1 (первый мультиплекс).
2. Пакет цифровых каналов РТРС-2 (второй мультиплекс).
3. Радиопрограмма «Радио России».
13.08.2023
Аим, Аяно-Майский район, с 11.00 до 17.00 по местному времени:
1. Пакет цифровых каналов РТРС-1 (первый мультиплекс).
2. Пакет цифровых каналов РТРС-2 (второй мультиплекс).
3. Радиопрограмма «Радио России».
16.08.2024
Нелькан, Аяно-Майский район, с 11.00 до 17.00 по местному времени:
1. Пакет цифровых каналов РТРС-1 (первый мультиплекс).
2. Пакет цифровых каналов РТРС-2 (второй мультиплекс).
3. Радиопрограмма «Радио России».
Филиал РТРС «Дальневосточный РЦ» приносит свои извинения за временные не-

удобства.
Справка:
Профилактика проводится на всех объектах. В мероприятия входят: проверка

систем электроснабжения, выполнение регламентных профилактических работ
оборудования, регулировка и измерение параметров передатчиков и антенно-фи-
дерных устройств. Все плановые остановки вещания заранее согласованы с теле-
каналами и проходят в те моменты, когда в эфире нет важных сообщений.

Собрание депутатов Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края

РЕШЕНИЕ
        16.07.2024 г.          с. Аян              №78

Об отставке главы Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края по собственному желанию

                                         . Îáúÿâëåíèå
Уважаемые жители района! Приход Благовещения Божией Матери с. Нелькан

просит оказать помощь в приобретении керосина для отопления храма в зимний
период 2024-2025 г. Реквизиты прилагаем:

682573 Хабаровский край, Аяно-Майский район, с. Нелькан, улица Юбилейная, д. 36
ОГРН 1032700000520
ИНН/КПП 2708001125/270801001
СЧЕТ 40703810370000000919
Дальневосточный банк ПАО СБЕРБАНК РОССИИ
БИК 040813608
Кор. счет 30101810600000000608
Приходской Совет с. Нелькан.


